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16 сентября 1931 г. 92 года назад в Москве создан Центральный театр кукол (ныне – имени 
С.В. Образцова). С первого дня основания Академического Центрального театра кукол при 
Центральном Доме художественного воспитания детей – 16 сентября 1931 года – его возглав-
лял выдающийся деятель русского искусства, актер, режиссер, литератор Сергей Владимиро-
вич Образцов. Ни скудность материальных средств, ни отсутствие собственной сценической 
площадки не помешали творческим экспериментам небольшого коллектива из 12 человек. 
Зрители ежегодно знакомились с двумя-тремя новыми постановками молодого театра.
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17 сентября - День работников леса

А знАете ли вы, что 

2 стр. 4 стр.3 стр.
Реконструкция «Больничной мечети» 

в Сунже вступила в заключительную фазу
До 1 октября льготники ингушетии 

могут выбрать способ получения набора 
социальных услуг

заур Крымуков: «Полиция и общественность 
должны работать в одной команде»

По итогам федерального совеща-
ния по рассмотрению возможных мер 
увеличения экспорта, которое прошло 
в августе 2023 года в г. Минераль-
ные Воды, рассмотрены возможности 
включения Республики Ингушетия в 
развитие логистической инфраструк-
туры и ее включение в планируемый 
новый логистический коридор «Север 
– Юг».

В частности, по открытию пункта 
таможенного пропуска в Междуна-
родном аэропорту региона в Сунже, 

реанимация инфраструктуры Северо-
Кавказской Железной дороги (участок: 
Назрань — Слепцовск — Грозный), 
строительства Кавказского перева-
лочного железнодорожного туннеля, 
соединяющего Грузию и Россию в 
Джейрахским районе РИ и далее про-
ходящую через Северную Осетию и 
врезающуюся в Северо-Кавказскую 
Железную дорогу.

ИА «Новости ГТРК» Ингушетия 24″
http://ingushetiatv.ru/?p=62356

Открывая мероприятие, руково-
дитель субъекта сказал:

«Все, кто здесь присутствует, 
поставили целью в жизни до-
стижение высоких результатов 
в своей профессии. Сегодня вы 
должны достойно оценивать свой 
путь также, как оценили мы, как 
оценил Президент России. Каж-
дый человек, работающий на бла-
го нашей республики и ради ее 

процветания, заслуживает того, 
чтобы его труд заметили. Я бла-
годарен каждому из вас, пред-
ставителю каждой профессии: 
медикам, работникам сельского 
хозяйства, культуры. О каждом из 
вас можно долго и много расска-
зывать, но самое главное уже по-
ведали ваши дела и заслуги. Все 
это стало реальностью благодаря 
упорной работе, целеустремлен-

ной деятельности, любви к родно-
му краю, стремлению быть луч-
шими в своем деле. Как говорили 
у нас в юности, каждая профессия 
важна. Поздравляю!».

Награды вручались предста-
вителям различных профессио-
нальных сфер: учителям, врачам, 
музыкальным исполнителям, со-
трудникам культурных учрежде-
ний, представителям сельскохо-
зяйственной отрасли, юристам.

Самую престижную награду 
получил министр сельского хо-
зяйства и продовольствия респу-
блики Магамед Гагиев, который 
был удостоен Почетной грамоты 
Президента РФ.

Также награды федерального 
уровня получили врач ГБУ «Ин-
гушская республиканская кли-
ническая больница имени А.О. 
Ахушкова» Хава Ахриева и заве-
дующий отделением ГБУЗ «Сун-
женская центральная районная 
больница» Руслан Вышегуров. 
Их наградили почетным званием 
«Заслуженный врач РФ». Помимо 
этого, медаль ордена«За заслу-
ги перед Отечеством» II степени 
получили начальник отдела Ми-
нистерства сельского хозяйства и 

продовольствия РИ Любовь Ужа-
хова и уполномоченный по защи-
те прав предпринимателей в РИ 
Мурат Хаматханов.

Кроме того, почетные звания, 
грамоты и благодарности были 
вручены работникам Государ-
ственной филармонии им. А. 

Хамхоева в честь 30-летия учреж-
дения культуры.

Всего Махмуд-Али Калиматов 
вручил государственные награды 
26 жителям республики.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

М-А. Калиматов вручил государственные 
награды жителям республики
В Магасе прошла торжественная церемония вручения государственных наград Российской Федерации и государственных на-
град Республики Ингушетия. Глава региона Махмуд-Али Калиматов в торжественной обстановке вручил медали, почетные 
звания и грамоты отличившимся жителям.

ингушетия может стать частью международного проекта 
транспортного коридора «Север-Юг»
Новые мировые вызовы ставят перед Россией поиски новых ло-
гистических маршрутов. Одним из крупных таких проектов стал 
новый Шелковый путь в обход стран Западной Европы, соединя-
ющий Индию, Иран, Турцию и ряд других государств с Россией 
морскими, железнодорожными и автомобильными маршрутами.
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Прежде чем приступить к из-
ложению содержания нашей бесе-
ды, несколько слов о моем визави. 
Заур Назирович родом из Кабар-
дино-Балкарии. До назначения 
на должность начальника сун-
женской полиции занимал ответ-
ственные посты в системе МВД 
родной республики и СКФО. В 
частности, есть у главного сун-
женского полицейского опыт ра-
боты и в Уголовном розыске, и в 
УБОПе. 

- Заур Назирович, как бы Вы 
оценили состояние дел в рабо-
те полицейской службы района 
на момент, когда заступили на 
должность ее руководителя, и 
какими были задачи, которые 
Вы определили для себя перво-
очередными, чтобы они соот-
ветствовали требованиям вре-
мени?

- Стоит отметить, что фронт 
работ именно полицейского под-
разделения районного отдела вну-
тренних дел довольно обширен. 
Чтобы вашему читателю было по-
нятно, скажу, полиция это и ГАИ, 
и Уголовный розыск, и ППС, и 
Служба участковых уполномочен-
ных, а также ряд других направле-
ний, ассоциирующихся у граждан 
именно с правоохранительной со-
ставляющей деятельности РОВД. 

Вот, к примеру, когда вы проез-
жаете стационарные посты ППС. 
Это наиболее крупная по числен-
ности сотрудников наша служба. 
В ее обязанности входит много 
задач: досмотр транспорта, выяв-
ление и раскрытие преступлений. 
Речь идет о наркотиках, незакон-
ном обороте оружия и т.д. Там 
же стоят инспектора ДПС. У них, 
кроме досмотра транспорта и про-
верки подозрительных лиц, еще 
и выявление административных 
правонарушений по линии ГАИ. 
А административный комплекс 
по линии ГАИ он огромен. Это и 
ремни, фары и много других пун-
ктов. Затем инспектора по делам 
несовершеннолетних. Это еже-
дневный контакт и взаимодей-
ствие с учителями, директорами 
образовательных учреждений, 
ученическими коллективами. И 
эту работу можно делать, безус-
ловно, по-разному, но если поли-
цейский нацелен на результат, то 
формализм здесь неуместен и обя-
зательно в итоге выйдет обществу 
боком. Осознавая это и трудятся 

мои коллеги. 
Чтобы снизить уровень соци-

альной напряженности стараемся 
помочь социально незащищен-
ным семьям, откуда, как правило 
и бывают родом трудные под-
ростки. Доброй традицией для 
нас стало активное участие в ак-
ции «Собери ребенка в школу!». 
Свои нюансы есть в деятельности 
Дежурной части. В работе следо-
вателей тоже много сложностей, 
о которых обыватель вряд ли за-
думывается, особенно с учетом 
местных традиций. Это я все к 
тому, что рядовой житель, зача-
стую, воспринимает работу кол-
лег в недостаточной мере объек-
тивно. Надел форму, пришел на 
работу, отсидел в кабинете день 
до вечера и в конце месяца полу-
чил хорошую зарплату. Ежеднев-
ный рутинный труд полицейского 
и лежит в основе общественного 
порядка, соблюдения законности, 
а значит благополучия граждан. 

Если опираться на статистику, 
то по большинству направлений 
правоохранительной деятельно-
сти сунженская полиция имеет 
определённые успехи. И это, не-
смотря на то, что в ряде служб от-
мечается серьезный недокомплект 
личного состава. 

Не хватает рук в ГАИ, ППС, 
среди участковых. Не хватает по-
рядка 100 специалистов. Поэтому, 
пользуясь возможностью, хотел 
бы обратиться к жителям Сун-
женского района с предложением 
стать частью нашего коллектива. 
Основных критериев на самом 
деле не так уж и много. – Это на-
личие юридического образования 
и армейский опыт.  Остальной 
пакет документов местный отдел 
кадров поможет собрать, а затем 
остается только сдать определён-
ные нормативы по физподготовке. 

- Проблема, на которую нам 
указывают многие наши чита-
тели и жители района – это си-
туация с засильем попрошаек. 
Мы даже сделали на эту тему 
ряд публикаций. Однако, сейчас 
этих людей стало меньше. Это 
совпадение или же в полиции 
тоже обратили на эту проблему 
внимание?

- Нет, не совпадение. Мы тоже 
анализируя ситуацию, пришли 
к выводу, что в регионе ощуща-
ется определенный переизбыток 
гастарбайтеров, чьи, как правило 

жены и дети и занимаются попро-
шайничеством. Кроме них, есть и 
другие категории людей, не имею-
щие к выходцам из Средней Азии 
отношения, но тоже докучающие 
прохожим на улицах и наведыва-
ющиеся к сунженцам в дома. 

Проанализировав ситуацию на 
рынке труда, нами было отмечено, 
что в таком количестве трудовых 
мигрантов регион не нуждается. 
Кроме того, в их среде участились 
случаи нарушения определённых 
административных регламентов, 
регулирующих вопросы их пребы-
вания на территории РФ. Поэтому, 
в судебном порядке нам удалось 
добиться выдворения из страны 
тех из них, кто проявлял неуваже-
ние к нашему законодательству и 
нарушал правила пребывания в 
чужой стране. Таких случаев уже 
12. Мы намерены и дальше рабо-
тать в этом направлении, чтобы 
интересы наших специалистов, 
работников, людей, нуждающихся 
в заработке, не страдали. 

Кроме того, сейчас мы можем 
опираться на статью уголовного 
кодекса, предусматривающую на-
казание за попрошайничество. В 
прошлом году нами было возбуж-
дено по ней 4 дела. Уточню, что 
речь идет не об административ-
ных делах, а именно уголовных. 
Так что гражданину следует хо-
рошенько подумать, прежде чем 
сесть с протянутой рукой, стоит 
ли обращаться к такому виду за-
работка. 

- Участковые - это те служи-
тели закона, с которыми на-
селение взаимодействует наи-
более тесно. Как обстоят дела 
в сунженской полиции в этом 
направлении? Справляются ли 
сунженские участковые с возло-
женными на них задачами?

- Наши коллеги из службы 
участковых уполномоченных в 
меру сил стремятся держать руку 
на пульсе общественного поряд-
ка, но дается это, конечно же, не-
легко именно в силу определён-
ного недокомплекта сотрудников. 
Он здесь ощущается особенно 
остро. На 127 тысяч человек жи-
телей Сунженского района и го-
рода Сунжа нехватка 10 сотруд-
ников. Это довольно большая и 
ощутимая недостача. Очень нуж-
ны мотивированные и желающие 
послужить обществу молодые 
специалисты. 

Чтобы население лучше зна-
ло своих участковых нами было 
инициировано размещение на 
наиболее оживленных участках 
дорожной сети района баннеров 
с фотографиями местных участ-
ковых, прилагая к ним номера 
телефонов. Вы, наверное, уже 
обратили на них внимание. Это 
делается для того, чтобы жите-
ли района и города знали в лицо 
тех, к кому они могут обратиться 
за решением вопросов, лежащих 
в плоскости правоохраны, ска-
жем так, низового уровня. В этом 
«знакомстве» хотим пойти даль-
ше. Листовки с изображением 
местных участковых появятся в 
магазинах, торговых комплексах 
и других людных местах. 

- Как Вы оцениваете уровень 
взаимодействия с местными 
властями, ведь это тоже одна из 
основ эффективности работы 
как полицейских, так и пред-
ставителей управленческих 
структур?

- Великолепный уровень вза-
имодействия, я бы сказал. На-
ходимся в постоянном контакте 

как с главой района, так и главой 
города. Есть взаимопонимание, 
одинаковый взгляд на решение 
стоящих перед обществом про-
блем. Ни одно из массовых ме-
роприятий, будь то выборы, 
праздники, не обходятся без пред-
варительного обсуждения, сверки 
часов, скажем так.  

- В структуре правонаруше-
ний, которые регистрируются 
на территории Сунженского 
района, каких больше, а каких 
меньше? Как меняется стати-
стика?

- В 2019-20 годах очень много 
было правонарушений админи-
стративного характера. Этот по-
казатель рос из-за ситуации с ко-
видом.  Помните, наверное, как 
люди с неохотой выполняли про-
тивоэпидемиологические меры, 
которые были введены в стране: 
маски отказывались носить и т.д. 
Затем эта цифра начала снижать-
ся. По сравнению с теми годами, 
административных правонаруше-
ний стало значительно меньше. 
Но и существующая цифра до-
вольно велика и является самой 
значительной в сравнении с дру-
гими регионами республики и со-
ставляет порядка 1200 дел. 

Сейчас основу этой категории 
правонарушений составляют: 
«мелкое хулиганство», «курение 
в неположенном месте», «появ-
ление в общественном месте в 
нетрезвом состоянии», «ненадле-
жащее воспитание детей» и т.д. И 
это при нашем менталитете!

Отдельно хотелось бы погово-
рить о нарушениях закона, связан-
ных со свадебным торжеством. 
Речь в, первую очередь, о лихачах 
и стрелках из свадебных корте-
жей. Эти люди серьезнейшим об-
разом омрачают и статистику и, 
зачастую, само торжество. Ведь 
нередки случаи, когда по причи-
не безответственности подобных 
граждан праздник превращался в 
трагедию, случались аварии с че-
ловеческими жертвами. Я уже не 
говорю о дискомфорте для других 
участников дорожного движения, 
который создаёт встреча с таким 
свадебным «поездом». Как пра-
вило, такого не бывает там, где 
в доме есть достойные старшие, 
которые не позволяют молодежи 
превратить красивую традицию 
в балаган. Мы, естественно, вы-
нуждены бываем реагировать на 
подобное поведение, лихачи и 
стрелки доставляются в отдел, но 
зачем до этого доводить. Не забы-
вайте и о камерах видеонаблюде-
ния, которые фиксируют все это. 
Так что надеется, что правонару-
шение останется незамеченным 
не стоит.  

- Заур Назирович, и на тему, 
которая стал бичом нашего 
времени и без преувеличения 
тревожит все общество. Нарко-
мания. Как удается сунженским 
полицейским противостоять 
этой напасти?

- Проблема, действительно, 
серьезная и острая. Есть задер-
жания закладчиков, в том числе 
приезжающих в регион из других 
субъектов страны. Были задер-
жанные из Уфы, Казани, других 
российских регионов. Удавалось 
задерживать непосредственно в 
момент осуществления ими этих 
самых закладок. 

Есть объяснение тому, почему 
так распространилась аптечная 
наркомания именно в наших севе-
рокавказских регионах? 

- На самом деле эта проблема, 

эта боль актуальна для всех субъ-
ектов страны. Надо понимать, 
что жаждущие искусственной 
эйфории будут всегда, чем бы 
не было стимулятором этого со-
стояния. По моему мнению рас-
пространение наркомании, в том 
числе, так называемой аптечной 
наркомании, связано с тем, что 
меньше стали пить алкоголь. При 
употреблении спиртного от чело-
века пахнет, а тут закинул дозу и 
поди докажи, что ты под чем-то. 
Это видимо удобно. 

- Слышал, что и Вам самому 
лично довелось ловить, что на-
зывается за руку преступника, 
промышляющего подобным за-
работком. Расскажите, как это 
было? 

Мы сами, я имею ввиду руко-
водство ОВД «Сунженский» не 
остаемся в стороне от этой ра-
боты. Лично на транспорте я, 
начальник ОВД Ноха Агаевич 
выезжаем, делаем объезды тер-
риторий, особое внимание уделяя 
проселочным дорогам, местам, 
как нам кажется, удобным для 
осуществления этих закладок. 
Как уже было отмечено, с этими 
целями к нам целые десанты из 
иногородних приезжают. Поэто-
му, в поле зрения держим людей 
нетипично для наших мест оде-
тых, в каких-нибудь там бриджах, 
маечках, с рюкзачками за спиной, 
шатающихся по окрестностям. 

А в случае, о котором вспом-
нили вы, то мне и из кабинета 
выходить не пришлось. Из мо-
его окна, как вы можете судить, 
хорошо просматривается так 
называемый «Аэропортовский 
круг». Выглянув в окно, увидел 
гостя республики, примерно опи-
санного мною выше типажа. Его 
поведение мне показалось подо-
зрительным. Не долго думая, сел 
в личное авто, направился к месту 
и заняв позицию рядом с распола-
гающейся там АЗС, стал за этим 
гражданином наблюдать. Он на-
правился к магазину «Кхаьхк», 
что-то бросил к основанию элек-
трического столба и стал это ме-
сто фотографировать. Ну, я сразу 
понял с кем имею дело. Вызвал 
немедленно оперативную груп-
пу и задержали парня. Мы изъ-
яли у него 50, как мы называем, 
бомбочек. Внутри был героин. 
Расфасованный наркотик только 
оставалось довести до потребите-
ля. Это был объем, рассчитанный 
примерно на 400 человек. Задер-
жанный оказался жителем Татар-
стана. 

- Как же все-таки снизить 
остроту этой проблемы, как от-
бить эти атаки на наше обще-
ство, на нашу молодежь?

- Одна полиция с проблемой 
этой, конечно же, не справится. 
Нужна поддержка общественно-
сти. Мы проводим встречи с пред-
ставителями духовенства, мест-
ными авторитетами, показываем, 
насколько все далеко зашло. Судя 
по реакции, они действительно не 
до конца осознают, насколько все 
запущено. На краю гибели целое 
поколение. Отдельно стоит ска-
зать об отношении родителей к 
ситуациям, когда выясняется, что 
у их ребенка есть проблемы с нар-
котиками. Не нужно их покры-
вать. Нужно признать наличие 
проблемы и бросить все силы на 
ее решение. Ее отрицание ничего 
не изменит.

Спасибо за беседу!

Адам Хочубаров

заур Крымуков: «Полиция и общественность 
должны работать в одной команде»
Районный отдел МВД России «Сунженский» состоит из нескольких подразделений и служб, где, безусловно, ключевое место занимает 
полиция. Вот уже два года работой сунженских полицейских руководит Заур Назирович Крымуков. Он и рассказал читателям «Знамя тру-
да» о непростых трудовых буднях своих коллег и отдела в целом. 
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Одно из старейших до-
школьных учреждений 
нашего района детский 
сад «Радуга» в сельском 
поселении Нестеровское 
долгие годы нуждался 
не только в капитальном 
ремонте, но и в увеличе-
нии количества мест для 
дошколят. С этой целью 
и было принято решение 
построить на его террито-
рии новое здание.

Наша газета не раз рассказы-
вала о его строительстве, благо-
даря которому в данном детском 
садике будут созданы дополни-
тельные места, т.е. если раньше 
он был рассчитан на 80 мест, то с 
введением в эксплуатацию допол-
нительных помещений, посещать 
его будут иметь возможность око-
ло 300 ребятишек.

Качество строительства данного 
объекта находится под присталь-
ным вниманием и единороссов.

На днях здесь побывали: секре-

тарь отделения партии «Единая 
Россия» в Сунженском районе 
Магомед Евлоев, активисты Ос-
ман Чакиев, Юсуп Евлоев, Аслам-
бек Акаев, Дауд Омаров, Микаил 
Арчхоев.

Как отметили активисты, рекон-
струкция идет в строгом соответ-

ствии с установленным графиком, 
не вызывая никаких замечаний со 
стороны директора детского сада. 
Вместе с основными задачами 
проекта, руководитель также вы-
разила пожелание о создании двух 
дополнительных игровых площа-
док.

 «Мы окажем содействие в ре-
шении данного вопроса», — ска-
зали единороссы.

На данный момент все внутрен-
ние работы завершены, осталось 
подключить электричество, уста-
новить мебель и проложить ас-
фальт.

Завершить все работы планиру-
ется в декабре текущего года.

Напомним, что строительство 
ведется в рамках Народной про-
граммы партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ».

Подготовил к печати 
Б. Гадиев

Представители «единой России» проконтролировали 
ход строительства дополнительных помещений 
к детскому саду №1 в нестеровском

На стройплощадку подвезли 
весь необходимый материал. 
Сейчас идет облицовка культо-
вого сооружения фасадным да-
гестанским камнем, что придает 
ему совершенно иной вид. Уже 
установлены пять куполов золо-
тистого цвета, самый главный из 
них расположился на минарете.

Специалисты полностью заме-
нили кровлю, пол и старые окна. 
Для удобств молящихся значи-
тельно расширена комната для 
омовения. Предусмотрены от-

дельные помещения для мужчин 
и женщин. Минарет храма стал 
намного выше. Благоустройство 
намечено и на прилегающей к 
зданию территории.

Молельный дом при СЦРБ 
обновляют за счет собственных 
средств мецената, который по-
просил не называть своего име-
ни из религиозных соображе-
ний.

К реконструкции мечети при-
ступили весной, все работы, как 
ожидается, завершатся до конца 

года. Пока посетители соверша-
ют молитву в палатке, установ-
ленной недалеко от реконструи-
руемого сооружения. В скором 
времени сунженцы смогут ис-
полнять одно из обязательных 
предписаний ислама в обнов-
ленном доме Аллаха.

Жители Сунжи выразили при-
знательность благотворителю за 
помощь и поддержку в этом бо-
гоугодном деле.

Соб.информ

Сумма ежемесячной выплаты 
из материнского (семейного) ка-
питала в Республике Ингушетия 
равна прожиточному миниму-
му ребенка в регионе — 13 851 
рубль.

Как и прежде, выплата назна-
чается семьям со среднедушевым 
доходом менее двух прожиточ-
ных минимумов на человека без 
учёта имущественной обеспе-
ченности и занятости родителей. 
Таким образом, если в семье есть 
несколько детей до 3 лет, а дохо-
ды не превысили двух прожиточ-
ных минимумов, родители могут 
подать заявления на каждого ре-
бёнка по отдельности. В случае 
изменения величины прожиточ-

ного минимума в регионе ежеме-
сячная выплата будет пересчита-
на в беззаявительном порядке.

Заявление владелец сертифи-
ката может подать на портале 
Госуслуг, в клиентской службе 
СФР или в МФЦ. Региональное 
Отделение Социального фонда 
самостоятельно проверит необ-
ходимые данные в рамках меж-
ведомственного взаимодействия, 
поэтому в большинстве случаев 
представлять дополнительные 
документы не потребуется.

При заполнении заявления важ-
но корректно заполнить и прове-
рить  все персональные данные, 
состав семьи, статус члена семьи 
и степень родства. Ежемесячная 

выплата из средств материнско-
го  капитала назначается на один 
год, затем для ее продолжения 
нужно подать новое заявление.

Первая выплата приходит в 
течение 5 рабочих дней со дня 
назначения, а затем каждое 5-е 
число месяца за предыдущий, 
например, в сентябре за август, в 
октябре за сентябрь и т.д.

Напоминаем, что по всем ин-
тересующим вопросам жители 
Республики могут обращаться 
по телефону регионального кон-
такт-центра Отделения Социаль-
ного фонда России по Республи-
ки Ингушетия: 8-800-200-08-71.

ОСФР по РИ

Более 500 ингушских семей получают ежемесячные 
выплаты из средств материнского капитала
Более 540 ингушских семей получают ежемесячную выплату из материнского 
капитала после вступления в силу изменений, которые расширили возможности 
распоряжения средствами. Теперь республиканское Отделение СФР предостав-
ляет её на каждого ребёнка до 3 лет, включая первенца, в размере одного прожи-
точного минимума на ребёнка, установленного в регионе проживания семьи на 
момент подачи заявления.

Реконструкция «Больничной мечети» 
в Сунже вступила в заключительную фазу

Работы по реконструкции и расширению мечети, построенной порядка 25 лет 
назад на территории Сунженской центральной районной больницы близятся к за-
вершению. В настоящее время строители заняты внутренними работами.
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В прокуратуре Сунженского района

На книжных полках рай-
онной библиотеки посети-
тели выставки под назва-
нием «Лев Толстой и его 
время» смогут увидеть та-
кие произведения Толстого 
как «Война и мир», «Ка-
заки», «Хаджи-Мурат», 
«Кавказский пленник» и 
другие.

Как мы видим, даже по 
названиям произведений, 
многие из них вышли из-
под пера писателя именно 
в годы его жизни на Кав-
казе. Здесь родилась и по-
весть «Детство», которая 
впервые была напечатана 
в журнале «Современник».

Организаторы выставки 
приглашают почитателей 
таланта Толстого посетить 
книжную выставку и по-

делиться своими впечат-
лениями от прочитанных 
произведений любимого 
автора.

Р. яХьяеВА

Правила выбора саженца для посадки.

1. Наличие бирки

Саженец должен иметь бирку, на которой будут указаны 
следующие данные:

вид культуры (яблоня, груша, айва и др.), наименование 
сорта, районирование (местный, другого региона, стра-
ны); всегда лучше покупать сорта местного районирова-
ния, срок созревания (ранний, средний, поздний), тип под-
воя, возраст саженца.

2. Возраст саженца

Лучшими для посадки являются 1-2 летние саженцы. 
Они быстрее адаптируются к новым условиям. 4-5 летние 
переростки 3-4 года приживаются на новом месте, доволь-
но болезненно переносят пересадку. По сравнению с 1-2 
летними саженцами 5-летки всегда запаздывают с форми-

рованием первого урожая (нежные культуры – на 2-3 года).
По внешним параметрам саженец должен иметь стан-

дартные размеры.
1-летний саженец: высота стволика 0,7-1,0 метр, диа-

метр стволика 1,0-1,2-1,3 см. Длина корневой системы 
25-35 см. Надземная часть (привой) саженца боковых раз-
ветвлений не имеет.

2-летний саженец: высота саженца 1,4-1,5 м, диаметр 
стволика до 2,0 см. Длина корней от 30 см. Надземная 
часть может иметь 1-2 боковые веточки.

2-3 летний саженец имеет четко выраженный централь-
ный проводник (ствол) и 3-5 боковых веточек (будущих 
скелетных). Боковые побеги (ветки) должны отходить от 
ствола под углом 45…90 градусов. Ветки, расположенные 
под острым углом, у взрослого дерева могут обломиться 
впоследствии под грузом урожая. У груши угол отклоне-
ния может быть острым (особенность этой культуры), его 
увеличивают отгибом в период формирования кроны.

3. Корневая система

Корни должны иметь здоровый вид, быть гладкими без 
наростов и изъязвлений. Исключение составляют облепи-
ха и другие культуры, у которых на корнях в клубеньках 
находятся азотфиксирующие бактерии.

На срезе здоровый корень имеет светлый цвет, блестя-
щий от влаги. Темный цвет на срезе – возможно, что са-
женец подмерзший. Сухой – корневая система подсушена, 
саженец будет приживаться очень долго и, скорее всего, 
погибнет. Корневая система должна иметь всасывающие 
корешки. Корни и корешки должны быть упругими. Голые 
сухие корни не оживут!

4. Внешнее состояние саженца

Стволик саженца должен быть прямой. Кора гладкая, 
без темных пятен или точек. Темные точки – будущие ме-
ста излития камеди (зачаточное состояние камедетечения, 
особенно у персиков, абрикосов, черешен). Живая кора на 
соскобе чуть зеленоватая, светлая. Сморщенная кора и под 
нею коричневый сухой слой древесины – признак долгого 

нахождения саженца вне пределов почвы (саженец под-
сох, потерял внутреннюю влагу и может быть нежизне-
способным).

Не рекомендуется покупать саженцы с листьями, осо-
бенно, потерявшими тургор, поникшими. Такие саженцы 
были выкопаны слишком рано, древесина не вызрела и де-
ревца легко погибнут от мороза.

5. Состояние прививки

Если саженец привитой, тщательно осмотрите место 
прививки. Иногда прививка есть, но сопровождается ко-
лючками или колючими выростами на привое (особенно у 
слив, абрикосов, персиков, груш). Значит, прививали дич-
ку на дичку в расчете на неопытного покупателя. У насто-
ящей прививки привой без колючек.

6. Саженцы колоновидных сортов

Однолетний саженец колоновидных плодовых культур 
внешне отличается от обычных однолеток более толстым 
центральным проводником (будущий ствол), от 1,5 и бо-
лее см. У 2-3 летних саженцев колоновидных культур, 
центральный побег/ствол практически не имеет боковых 
разветвлений. У обычных саженцев к этому возрасту уже 
формируются боковые побеги (2-3-5 штук).

Как сберечь саженец до посадки?

Купленный саженец необходимо сразу же упаковать, 
чтобы при перевозке не обломать прививку и не засушить 
корни. При себе необходимо иметь влажную ветошь, меш-
ковину и высокий пакет. Корни саженца оберните влажной 
ветошью, аккуратно стяните шпагатом уложите во влаж-
ную мешковину и лишь потом – в полиэтиленовый пакет. 
Такой саженец не потеряет при перевозке влагу и не будет 
поврежден.

М. Галаев,
специалист I-го разряда отдела в области земельно-

го надзора, качества зерна и семенного контроля

Кавказское межрегиональное управление 
Россельхознадзора информирует жителей республики

в Сунженской районной 
библиотеке проходит 
книжная выставка, 
посвящённая 
жизни и творчеству льва 
николаевича толстого
9 сентября исполнилось ровно 195 лет со дня 
рождения великого русского писателя Льва 
Толстого. Как мы знаем, его жизнь и творче-
ство были тесно связаны с Кавказом. Здесь он 
провёл 2 года и 7 месяцев своей жизни. Жил 
в станице Старогладовская, бывал в Тифлисе, 
во Владикавказе, в Пятигорске, Кисловодске, 
Железноводске.Примером скрупулёзности, с какой 

работнику органу надзора приходить-
ся разбираться в деталях той или иной 
правовой ситуации может служить 
дело, которое на днях завершили в 
прокуратуре Сунженского района. 
Выяснять, кто же обязан заниматься 
рекультивацией песчаного карьера, 
располагавшегося в окрестностях го-
рода Сунжа и прекратившего свою 
деятельность почти 5 лет назад, до-
велось помощнику прокурора района 
Исе Чабиеву.

Ему удалось установить, что разре-
шение на разведку и добычу песчано-
гравийной смеси на участке недр ме-
сторождения «Сунжа-2» в 2007 году 
получило государственное унитарное 
предприятия «Дорожный сервис». 
Они приступили к работе, основыва-
ясь на предоставленной им лицензии 
на право пользования недрами за но-
мером 80009. 

Карьер находился примерно в 998 
метрах по направлению на юг от пере-
крестка улиц Пионерская и Садовая и 

его площадь равнялась 5000 кв.м.  
Сейчас на его месте образовался 

огромный котлован. Главный вопрос, 
на который должна была ответить 
прокуратура, а кто же обязан приве-
сти указанный участок окрестностей 
города в первозданный вид, что до-
стигается обычно путем комплекса 
восстановительных мероприятий, 
именуемых рекультивацией, и к кото-
рой, как пишут представители ведом-
ства в соответствующей справке, на 
середину августа текущего года никто 
еще не приступал. 

Стоит отметить, что рекультива-
ция мероприятие не из дешевых. Оно 
включает в себя следующие этапы: 
разработка проекта, прохождение го-
сударственной экспертизы, утверж-
дение проекта, проведение работ по 
рекультивации. По итогу она должна 
обеспечить восстановление земель до 
состояния, пригодного для их исполь-
зования в соответствии с целевым 
назначением и разрешенным исполь-
зованием. Нетрудно предположить, 

что недобросовестный пользователь 
недрами, постарается избежать таких 
затрат.  

В ходе изучения материалов дела 
Иса Чабиев пришел к выводу, что тре-
бовать исполнения указанного поло-
жения закона от ГУП «Дорожный сер-
вис» не представляется возможным по 
той причине, что согласно сведениям 
из Единого государственного реестра 
юридических лиц, оно на основании 
решения Арбитражного суда Респу-
блики Ингушетия от 24.12.2019, при-
знано несостоятельным (банкротом) и 
ликвидировано. По этой причине Ми-
нистерство имущественных и земель-
ных отношений в мае текущего года 
расторгло с ним договор аренды. 

Таким образом, единственным за-
конным правообладателем данного 
участка земли оказалось само ведом-
ство.  И именно Минимущество те-
перь займется его рекультивацией. 
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Рекультивацией заброшенного карьера 
займется Минимущество республики
Особенностью работы прокурорского работника заключается в необходимости знать поло-
жения законодательства, связанные с функционированием то или иной отрасли жизнедея-
тельности, порой даже лучше, чем человек непосредственно в неё вовлечённый как специ-
алист. Например, знать точную, правильную технологию выпекания хлеба, нормы хранения 
лекарств, правила безопасной эксплуатации автомобиля, каковы обязанности родителей и 
т.д. и тому подобное. Погружаться в тонкости всех перечисленных и огромного числа дру-
гих сфер деятельности работнику прокуратуры необходимо бывает для того, чтобы с точно-
стью установить, а где же именно произошел сбой, который и привел к правонарушению, 
следствием чего мог явиться реальный, осязаемый ущерб как отдельного гражданина, так и 
общества в целом.


